

INTERATUN se reúne con la Secretaria General del Mar

La industria atunera española reforzará la imagen y divulgación de su modelo de industria, el cual destaca por ser social y medioambientalmente responsable

Madrid, 15 de Febrero de 2011

Mañana, 15 de Febrero del 2011, la Organización Interprofesional del Atún – INTERATUN se reunirá en Madrid con Dña. Alicia Villauriz, Secretaria General del Mar, con el fin de abordar las principales cuestiones que afectan a la industria atunera española.

Durante dicha reunión INTERATUN presentará a la Secretaria General del Mar un amplio dossier en el que se detalla la relevancia que tiene la industria atunera española y que ha hecho que actualmente su modelo sea una referencia mundial en el ámbito de la captura, transformación y comercialización de conservas de atún y que sin embargo se ve amenazado por la política comercial de la UE, orientada a potenciar los Acuerdos Comerciales Regionales y Bilaterales con terceros países.

En este sentido, se incidirá en la gravedad que para el futuro de la industria atunera española y comunitaria tiene el Acuerdo de Asociación Económica entre la UE y los Estados del Pacífico, suscrito con Papúa Nueva Guinea y Fiji, motivo por el cual se demandará el apoyo de la administración española para lograr el restablecimiento de las normas de origen que deben cumplir los productos de la pesca procedentes de Papua Nueva Guinea y Fiji, dado que con la concesión de esta derogación lo que se está facilitando es el desarrollo de la industria atunera de otros terceros países del sudeste asiático y principales competidores de la industria comunitaria, tales como Filipinas, Tailandia y China, quienes son los principales inversores Papua Nueva Guinea y Fiji, y que podrán emplear en estos Estados materia prima procedente de cualquier abanderamiento, sin necesidad de cumplir el que esa materia prima tenga origen precisamente en los Estados del Pacífico o mediante Acuerdos de Pesca con la Unión Europea, y enviar el producto transformado a la UE para su comercialización libre de arancel.

Cabe señalar que a la vista de este tipo de concesiones a terceros países, fruto de la política comercial de la UE en la que cada día tiene más peso la cooperación para el desarrollo de terceros países en detrimento del principio de preferencia comunitaria y de los intereses de su propia industria, INTERATUN no puede sino continuar demandando en el futuro que las conservas de atún sean consideradas como productos sensibles en cualquier negociación que desarrolle la UE con Terceros Países.

Asimismo, los representantes de INTERATUN informarán a la Secretaria General del Mar acerca del plan de trabajo de INTERATUN para el 2011 a nivel de estudios y campañas de promoción, plan de trabajo que se desarrollará en colaboración con MARM y FROM.



INTERATUN

La Organización Interprofesional del Atún – INTERATUN es la primera organización interprofesional constituida y reconocida formalmente por el Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino en el ámbito del sector pesquero.

Engloba a los armadores de buques atuneros y a la industria transformadora y comercializadora de atún, estando representadas en ella las organizaciones ANABAC-OPTUC y OPAGAC por la parte armadora, y ANFACO y FEICOPESCA por parte de la industria de transformación y comercialización. Desde que INTERATUN inició su actividad en el 2001, esta organización interprofesional ha aunado los esfuerzos de la flota atunera congeladora y la industria transformadora y comercializadora de atún para la defensa de intereses sectoriales comunes.